# LAVIDA DE NICHIREN DAISHONIN

El siguiente material forma parte del temario para el próximo Examen de Nivel 1 y para Amigos Soka que realizará, en todo el país, el Departamento de Estudio de la SGIAR.

#### UNA VIDA DEDICADA A BRINDARLE PAZ Y FELICIDAD AL PUEBLO

Nichiren Daishonin nació el 16 de febrero de 1222 -bajo el nombre de Zennichimaro-, en el seno de una humilde familia de pescadores que vivía en la pequeña aldea de Kominato (Japón). A la edad de 12 años, bajo la tutela de Dozen-bo, inició sus estudios en el templo Seicho-ji. Vislumbrando la crisis espiritual que embargaba al pueblo japonés, decidió ordenarse como sacerdote a los 16 años, con el fin de encontrar un medio para aliviar el sufrimiento de la población y conducirlo hacia la felicidad. Para concretar ese gran anhelo, juró convertirse en la persona más sabia del Japón.

Tras años de estudio, comprendió que la causa del sufrimiento del pueblo y los terribles desastres naturales que ocurrían en aquel entonces eran consecuencia de la adhesión a doctrinas equivocadas y a la confusión filosófica imperante. Habiendo comprendido la esencia del Sutra del loto, la mañana del 28 de abril de 1253 entonó por primera vez la ley de Nam-myoho-renge- kyo y proclamó que esa era la práctica correcta para que todas las personas pudieran superar las ilusiones y lograr la iluminación. Con la certeza de que tendría que enfrentar innumerables dificultades y persecuciones, decidió ponerse de pie con coraje, dispuesto a dar la vida por la felicidad del pueblo.

# EXPONER EL VERDADERO CAMINO A LA ILUMINACIÓN

El Japón de aquella época estaba asolado por hambrunas, epidemias y catástrofes naturales, como terremotos y lluvias torrenciales que generaban numerosas inundaciones. Las autoridades eran incapaces de enfrentar tales situaciones, por lo que las distintas escuelas budistas eran las encargadas de velar por la "prosperidad" del país.

Nichiren Daishonin pudo discernir que las doctrinas imperantes en la época eran utilizadas por los sacerdotes para obtener estatus social y el respaldo de miembros prominentes del gobierno, de modo que, una vez que llegaban al poder, se aferraban a éste olvidando por completo la verdadera misión de la religión: la felicidad del pueblo.

Por ello, a mediados de 1260, presentó la tesis Sobre el establecimiento de la enseñanza correcta para asegurar la paz en la tierra (en japonés, Rissho ankoku ron), a fin de exponer que la causa del sufrimiento del pueblo provenía del apego a enseñanzas equivocadas, que sólo nublaban las mentes de las personas y las convertían en víctimas de sus deseos. Este documento fue entregado al regente retirado Hojo Tokiyori. Pero lejos de comprender el espíritu de Nichiren Daishonin, aquél desestimó el documento, que provocó la ira del gobierno y de las demás autoridades religiosas. Como resultado, el 27 de agosto de ese año, un grupo de creyentes de la escuela Tierra Pura atacó la morada del Daishonin en la aldea de Matsubagayatsu, con intención de matarlo.

Al año siguiente, el gobierno puso bajo arresto a Nichiren Daishonin y lo condenó al exilio en la península de Izu. Dos años después (en 1263), Hojo Tokiyori lo indultó.

El 11 de noviembre de 1264, el Daishonin y varios de sus discípulos fueron atacados en la provincia de Awa por un grupo de guerreros conducidos por el administrador del área, Tojo Kagenobu, en

un lugar llamado Komatsubara. El ataque fue repelido por los seguidores del Daishonin, pero éste sufrió un corte de espada en la frente y la quebradura de su mano izquierda.

### LA PERSECUCIÓN DE TATSUNOKUCHI Y EL EXILIO ASADO

En enero de 1268, el Japón sufrió una amenaza de invasión por parte del imperio mongol, algo que había sido predicho por Nichiren Daishonin en el Rissho ankoku ron. Tres años después, Nichiren fue convocado por Hei no Saemon, el jefe interino de la oficina de asuntos militares y policiales, para ser interrogado. El Daishonin lo amonestó explicándoles la verdadera postura que debía tener un líder para asegurar la paz de su nación desde el punto de vista de las enseñanzas budistas. Días más tarde, el 12 de septiembre de 1271, la morada del Daishonin fue tomada por asalto por Hei no Saemon y un grupo de soldados a su cargo. Nichiren fue arrestado, acusado de traición.

Nuevamente, el Daishonin amonestó a Hei no Saemon y le advirtió que las dos calamidades descriptas en los sufras que aún no habían sucedido (las luchas internas y las invasiones extranjeras), ocurrirían indefectiblemente. Sin mediar investigación, ese mismo día, Nichiren fue llevado a una playa en las afueras de Kamakura llamada Tatsunokuchi, con el fin de ejecutarlo. En ese momento clave para el Daishonin, lo acompañó uno de sus principales discípulos, Shijo Kingo, quien le expresó su voluntad de seguirlo hasta la muerte si era necesario.

Justo antes de realizarse la decapitación, una esfera brillante de luz apareció en el cielo, encima de la isla de Enoshima y cruzó el firmamento nocturno en dirección noroeste. Esto aterró a los soldados que custodiaban a Nichiren, al punto de no poder proseguir con la ejecución. Esta serie de eventos se conoce como la "persecución de Tatsunokuchi" que constituye un punto significativo en los esfuerzos de Nichiren por propagar sus enseñanzas. En ese momento, descartó su identidad transitoria como mortal común y reveló su verdadera identidad como Buda del Último Día de la Ley. Este hecho se conoce como hosshaku kempon (descartar lo transitorio para revelar lo verdadero).

Luego de ese infructuoso intento de ejecución, Nichiren fue llevado a una residencia cercana, para luego ser trasladado a Sado, una desértica isla ubicada frente a la costa noroeste del Japón, utilizada normalmente para exiliar a criminales.

A lo largo de aquel exilio, su discípulo Nikko Shonin lo sirvió fielmente, compartiendo sus penurias y tribulaciones. Allí el buda Nichiren continuó propagando sus enseñanzas; entre los nuevos creyentes de la isla de Sado se encontraban un anciano llamado Abutsu-bo y su esposa, la monja laica Sennichi. Mientras estuvo en aquella isla, Nichiren escribió muchas cartas para alentar a sus seguidores. Dentro de los principales escritos de esa etapa cabe destacar Carta desde Sado, La apertura de los ojos y El objeto de devoción para observar la vida.

En gran parte, debido a que las predicciones realizadas por Nichiren terminaron ocurriendo, el gobierno le perdonó el exilio en febrero de 1274. Luego de regresar a Kamakura, volvió a comparecer ante Hei no Saemon y otras autoridades. En esa oportunidad, amonestó nuevamente al gobierno por realizar plegarias basadas en doctrinas erróneas para derrotar a las fuerzas mongoles. Por ello, Nichiren predijo que los mongoles atacarían al Japón durante ese año, algo que ocurrió sólo seis meses después. De esa manera, las dos calamidades que Nichiren había augurado en su tratado Sobre el establecimiento de la enseñanza correcta para asegurar la paz en la tierra -las revueltas en los propios dominios y la invasión desde el extranjero-, ocurrieron en menos de quince años.

## CONCRETAR EL PROPÓSITO DE SU ADVENIMIENTO

Tras aquella nueva amonestación, Nichiren se retiró al monte Minobu, donde continuó impulsando la propagación y la capacitación de sus discípulos. Dentro de los que se convirtieron a las enseñanzas de Nichiren en esa época, se encontraban numerosos creyentes de la zona de Atsuhara, cerca del monte Fuji. Debido a ello, el templo local comenzó a presionar a los discípulos

del Daishonin, lo que produjo incidentes que incluyeron amenazas e intimidaciones. Finalmente, el 21 de septiembre de 1279, veinte campesinos de Atsuhara que habían abrazado la fe en la Ley Mística fueron arrestados por las autoridades bajo falsas acusaciones y llevados a Kamakura.

Allí, en la residencia de Hei no Saemon, fueron interrogados cruelmente, torturados y amenazados a muerte si no renunciaban a su fe. Sin embargo, ninguno de ellos cedió en sus convicciones, manteniéndose firmes hasta el final, cuando tres de aquellos campesinos (los hermanos Jinshiro, Yagoro y Yarokuro) fueron ejecutados; los demás fueron expulsados de sus tierras. Este incidente, como los anteriores actos represivos, se conocen colectivamente con el nombre de la "persecución de Atsuhara" A diferencia de las anteriores persecuciones, esta estuvo directamente dirigida a los seguidores de Nichiren.

Al ver el espíritu valiente de estos creyentes, Nichiren se dio cuenta de que sus discípulos ya habían establecido una fe lo suficientemente fuerte como para resistir cualquier tipo de persecución. Así pues, en octubre de ese año, en una carta titulada Sobre las persecuciones acaecidas al venerable señaló que luego de veintisiete años de haber proclamado por vez primera su enseñanza, había cumplido con el propósito de su advenimiento en este mundo Véase Los escritos de Nichiren Daishonin, Tokio: Soka Gakkai, 2008, pág. 1041-1044.. Según el budismo, "el propósito del advenimiento" significa el objetivo con el que un buda aparece en este mundo.

Finalmente, el 13 de octubre de 1282, en la residencia de los hermanos Ikegami, Nichiren Daishonin falleció pacíficamente a los 61 años de edad, dejando su legado a Nikko Shonin, su fiel discípulo que nunca se apartó de sus enseñanzas y guías.

1. Véase Los escritos de Nichiren Daishonin, Tokio: Soka Gakkai, 2008, pág. 1041-1044.